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Reunião Ordinária COMSEA PERUÍBE 

Participantes: Luciano César Dos Santos Domingos Zani Cynthia Cali
Cilene Cristina de Souza Gabriel Loschiavo Cerdeira Antônia Maria Claudia Venancio
Valdirene Correia Ericka Cuzziol Lima Luiz Mauricio Teixeira Lima
Maria Cristina da Costa Mara Fabiana da Silva Simone Ribeiro de Oliveira
Tamires Daniela Lourenço Eliana Gomes Diniz Maria Clara Ravi
Silvio Antonio Pereira Venâncio Apolonia Torrubia Muller Eliane da Costa Grasso
Fabio de Santis Campos Claudinei Pereira dos Santos Gabriela de Oliveira Caetano
Eduardo Monteiro Ribas Carlos Wagner Fabiana Veloso dos Santos

Anotações
● Após confirmado quorum, deu-se início a reunião
● Foi colocado em votação a inversão das pautas e a suspensão da leitura das atas,

pois já foram disponibilizadas previamente. Foi feita a votação com a oposição do
membro Claudinei.

● Moradores do Guaraú, convidados nesta reunião solicitaram as atas para leitura
● Ata de Reunião Extraordinária foi aprovada por maioria tendo Claudinei feito voto

contrário.
● Em respeito aos moradores do Guarau presentes na reunião foi aberto diálogo sobre

a ata anterior.
● Após breve explicação sobre a importância de seguir a reunião, Silvana De Angelis

se apresentou explicando que gostaria de se inteirar sobre os últimos
acontecimento, esclarecendo que estava presente no momento que Claudinei se
apresentou para compor a atual gestão do COMSEA Peruíbe,

● Juanita Nasser explica a todos os presentes como funcionou a entrega das
documentações, para a sociedade civil fazer parte do COMSEA em 2024.

● Juanita explicou sobre o quanto ela foi incisiva e pontual sobre a importância de ter a
participação da sociedade cívil, já que nos últimos dias de inscrição tinham poucos
interessados. Relata que Antoniuu e Valdirene buscaram associações e integrantes
representantes da sociedade civil e incentivou a inscrição.

● Giulia Pierro se manifestou se apresentando como representante do Guaraú Vivo,
com grande interesse nas questões humanitárias, conselho e interesses da
sociedade cívil. Disse que quando conheceu Claudinei tinha expectativa de que ele
pudesse ser futuramente após aprendizado se tornar um grande auxiliador das lutas
da comunidade em relação aos seus direitos, que após seguir observando notou que
Claudinei possuía um grupo de whatsapp fechado onde somente ele poderia se
manifestar, publicar ou qualquer outra interação.

● Giulia alegou que informou a Claudinei que era preciso que houvesse algum tipo de
participação dos integrantes e não somente a dele, Claudinei declarou estar em contato com
comunidade dos Caiçaras, que Claudinei causou bastante tumulto em seu grupo de
whatsapp, declarou que discorda da forma em que Claudinei desenvolve seu trabalho,
Giulia alegou que mãe Vanda e tio Careca nunca assinaram documentos para compor o
coletivo de Claudinei mas sim de apoio à horta comunitária.
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● Relatou que ao ver divulgação de festa do divino, Claudinei disse que estava em
contato com comunidade caiçara porém ao verificar e conversar com integrantes da
comunidade caiçara ninguém conhecia atuação do Claudinei ou do Guarau
Sustentável nessas questões, havia sido apenas um curso que ele participou junto
ao mestre Ciro.

● Luana Ramos pediu para alterar a ordem de fala solicitando oportunidade de relatar
suas experiências com Claudinei, que ele realizou um trabalho com sua mãe onde
separava lixo orgânico e levava para a horta da ONG e para um terreno mas foram
suspensas as atividades por reclamações de vizinhos. Luana deixa claro que não é
um coletivo, pois é somente um grupo de whatsapp e que mesmo que ela faça parte
não há nem uma ação ou atividade que faça com que possa ser chamado de
associação.

● Silvana de Angelis - relatou que ao compartilhar de experiências comunitárias com
Claudinei notou que da parte dele ela observa que ele possui um grande empenho e
esforço para atividades em pró da comunidade, que é preciso ter uma melhor
análise sobre as atitudes de Claudinei, que ela gostaria de lembrar Vanda e Claudio
sobre a assinatura dos documentos que ela se recorda e gostaria de verificar com
outros integrantes se não houve mesmo assinatura desses documentos, ela acredita
que talvez outros integrantes possam ter esquecido pelo tempo que passou, mas
gostaria de averiguar pois não se sente confortável ao ver um julgamento moral
sobre o Claudinei e não somente sobre a adequação legal de sua associação ou
não.

● Mãe Vanda e Careca, alegam que assinaram um documento de apoio para a
execução de uma horta comunitária e não para ocupar uma cadeira ou qualquer
outra atuação de Claudinei. Reforçando que assinou o documento de apoio e não de
participação do coletivo dele. Ela apoia sua ação no bairro seja na execução da
horta e para projetos maiores, mas se for para outros fins ela retira a assinatura.

● Claudinei iniciou sua fala alegando que não se recusou a enviar os documentos mas
que ele informou que já havia enviado a documentação, e que haveria necessidade
de ir para a plenária, para ampla apreciação. Alegou que como já havia sido enviado
o documento em data anterior não concordava em ter que enviar novamente e
questiona o por que somente agora deseja ser revisto. E que ele tinha enviado um
documento para análise e que tinha previamente sido aceito.

● Andresa solicitou questão de ordem e informou que é preciso lembrar a Claudinei
que o assunto pertinente a fala dele já fora abordado e votado em reunião
Extraordinária exclusiva para essa pauta e que estava desgastante ter que voltar à
mesma questão.

● Valdirene disse que seguiria a pauta e se necessário retornava para a discussão em
relação a fala de Claudinei nos assuntos gerais.

● Seguindo a pauta, Valdirene informou a todos sobre a reunião do CRSANS que será
sediado em Peruíbe e falou sobre a pauta da reunião. Valdirene demonstrou sua
indignação em relação às pautas do CRSANS pois são apenas informes do governo
do estado.
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● Juanita ao assumir a fala, informou que as pautas das reuniões anteriores sempre
foram temáticas relacionadas a questões alimentares e nutricionais regionais,
quando foi aberto o convite e finalmente depois da demora, divulgou-se que o que
será abordado na reunião na cidade de Peruíbe é na verdade informes e não
pautas. E que é muito triste a cidade receber tal evento para informes e não pautas
de discussão regional que é o papel da CRSANS e que teme que não haverá
aderência dos membros das outras cidades.

● Gabriela explicou que enquanto estava à frente da CRSANS conseguia colocar
pautas importantes para discussão regional e que tinha momentos de informes.
Salientou que é necessário que o COMSEA de Peruíbe se posicione por e-mail
solicitando pautas com ações, experiências e atividades que possam auxiliar na
troca de experiências dos integrantes da reunião em questão. Que é preciso auxiliar
e fortalecer a coordenadora regional Benedita para que esta possa ter uma atividade
mais eficiente e não para uma atividade que seja somente de política partidária mas
sim de política pública.

● Antoniiu se manifestou bastante chateado alegando que houve poucos retornos de
atividades, que há muitas replicações de textos legislativos e não ações e atividades
que possam se tornar planos de ações, e sejam executados. Que gostaria de ver
uma atividade com pautas e não uma série de informes.

● Antoniiu explicou a Claudinei, que é preciso entender que é possível diante de
outros grupos ter uma organização diferente, como um Grupo Técnico para que
possa ser debatido e dialogar em relação ao acontecimento da vaga que agora
precisa ser recomposta.

● Claudinei solicita que conste em ATA que ele gostaria de que fosse debatido por
grupo de trabalho para posteriormente haver a votação

● Juanita solicitou mais uma vez a Claudinei para que este pudesse compartilhar
informações para provar a existência de atividades do coletivo nos últimos 3 anos

● Claudinei solicitou que fique registrado em ATA que ele gostaria que o regimento
interno seja respeitado e que as regras municipais sejam respeitadas, mas não
informou o que não estava sendo desrespeitado.

● Antoniiu, pediu a fala para explicar a importância em relação a um grupo de trabalho
para esclarecer a situação do Coletivo Guaraú Sustentável.

● Sobre o Plano Municipal, Juanita explicou que foi aberto para participação pública de
colaboração no plano de segurança alimentar e que não houve participação da
população. Apenas o membro do COMSEA Gabriel na última hora fez algumas
considerações que puderam ser colhidas e serão indicadas para acréscimo, em
nome do Kilombo Baobá;

● A presidente Valdirene abre a fala a todos os integrantes a oportunidade de explicar
algum informe, não houve manifestação

● Claudinei recebe a oportunidade de fala dos últimos 15 minutos restantes da
reunião,

● Claudinei inicia sua fala alegando que gostaria de deixar claro que gostaria que a
ordem dos relatos fossem mantidas em ordem na ATA, pois caso saiam da ordem
podem alterar o significado dos fatos, segundo Claudinei ele gostaria que tudo
precisa ser apresentado na mesma sequência do ocorrido.
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Informes:
● Presidente Valdirene - Informou que amanhã será a Audiência Pública de

apresentação do Plano Municipal de Segurança Alimentar e Nutricional às 18h na
Câmara Municipal

● Foi falado sobre o edital do Governo do Estado que abriu um programa sobre as
Mudas do Jussaras, e acontecerá reunião em Pedro de Toledo

● Valdirene - Coletivo Guaraú Sustentável

Encaminhamentos:
Elaboração de documento para envio ao CRSANS sobre atividade em Peruíbe
Criado o Grupo para Recomposição do COMSEA - Ericka, Juanita, Valdirene,
Antoniiu
Encaminhar ATA da Reunião Extraordinária para o prefeito fazer a alteração do
decreto que nomeia os membros do COMSEA.


